

Fecha: 31-01-2026

Medio: El Longino

Supl.: El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Mineduc Tarapacá entrega insumos pedagógicos al Liceo Emblemático Bernardo O'Higgins de Iquique

Pág. : 5

Cm2: 608,6

VPE: \$ 365.766

Tiraje:

Lectoría:

3.600

10.800

Favorabilidad:

 No Definida

nunidad educativa participó en la definición de mate- para Ciencias, Música y apoyos tecnológicos, que for- rán el trabajo pedagógico y el desarrollo integral de las y los estudiantes.

Plan Nacional de Líos del Ministerio de Li- os alizó la entrega de díos 2025 al Liceo jardor Bernardo se, dependiente del ciativa orientada a cación pública me- miento de los apren- ión pedagógica y el ión con las comuni-

encabezada por la Educación de Iquique, junto a la Jefo o de Educación de Pérez; la Jefa Técnica Departamento Pro- l, Liliana Derpich;

equipos técnicos de Deprov-Secretaría del Ministerio de Li- os alizó la entrega de díos 2025 al Liceo jardor Bernardo se, dependiente del ciativa orientada a cación pública me- miento de los apren- ión pedagógica y el ión con las comuni-

en la Educación Media (PEM). Por otra, el fortalecimiento de la participación, la convivencia y el liderazgo estudiantil, mediante programas de formación y acompañamiento que promueven nuevos liderazgos, los organismos de representación democrática y mejores espacios y mecanismos de participación escolar.

Al respecto, Carmen Barrera, Jefa Provincial de Educación de Iquique, destacó que esta entrega representa "un hito de cierre del trabajo realizado durante el año con el Liceo Bernardo O'Higgins, en el marco del Plan de Liceos Emblemáticos, donde se desarrollaron distintas jornadas y actividades para fortalecer el trabajo pedagógico y los aprendizajes de las y los estudiantes. Este proceso también se enfoca en ampliar las expectativas de las y los jóvenes, apoyar la construcción de sus proyectos de vida y fortalecer su preparación para la educación superior, junto con promover la participación, el liderazgo estudiantil y una convivencia democrática activa dentro de la comunidad educativa". Asimismo, subrayó que los materiales adquiridos fueron definidos



por el propio establecimiento, lo que otorga pertinencia, autonomía y contribución en la toma de decisiones.

Por su parte, el Director del establecimiento, Sebastián Chang, valoró el proceso colaborativo con la Secretaría y el Departamento Provincial, señalando que la identificación conjunta de los insumos permitió responder a necesidades reales del liceo. "Estos recursos están destinados a fortalecer áreas como ciencias, música y el mejoramiento de las aulas, apoyando el trabajo que realizan las y los docentes y proyectando nuevos desafíos para nuestra comunidad educativa. Este plan ha permitido también fortalecer la participación de la comunidad y el compromiso con un proyecto de mejora que impacta directamente en las trayectorias formativas de nuestros estudiantes", explicó.

Los insumos entregados consideran materiales de ciencias y laboratorio, como microscopios ópticos LED, tubos de ensayo, mecheros Bunsen, probetas, reactivos y lupa binocular; instrumentos y accesorios musicales, entre ellos guitarras clásicas, teclados digitales, boquillas, cañas y cuerdas; además de equipamiento tecnológico y mobiliario educativo, como tablets, soportes móviles para TV, estanterías, extensiones eléctricas y material de apoyo pedagógico, que apoyarán el trabajo docente en aulas, laboratorios y actividades pedagógicas dentro y fuera del establecimiento, incluyendo acciones vinculadas a artes, cultura, deporte y desarrollo integral.

ná 2026: Gobernador jal refuerza presencia égica de Tarapacá en el Económico Internacional érica Latina y el Caribe

EASY RIDER

para el Aseo Industrial y del Hogar
dustrias, Empresas de Aseo,
mpañías Mineras, Hoteles,
o los implementos de Aseo para un
ejor servicio. Artículos por mayor.

RIDER' DISTRIBUIDORA COMERCIAL
SOLICITE SU PEDIDO

6/Fono: 2412045 - 95430153
E: EASyRIDER@TERRA.CL

El jefe regional fue parte de la amplia comitiva chilena que participó de esta instancia organizada por CAF, entre el 28 y el 29 de enero.

El Gobernador José Miguel Carvajal, participó activamente en el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026, organizado por CAF - Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, en la ciudad de Panamá. La instancia de alto nivel reúne a cerca de 2.500 asistentes, entre líderes políticos, empresariales y expertos con el objetivo de debatir cómo posicionar a la región en el escenario global, abordando desafíos económicos, sociales y de gobernanza.

El evento contó con la presencia del presidente electo de Chile, José Antonio Kast junto a parte del gabinete que asumirá en marzo; así como los mandatarios de Panamá, Brasil, Bolivia, Colombia, Ecuador, Guatemala y el primer ministro de Jamaica, entre otros.

La delegación chilena incluye, además, a ministros de Estado, parlamentarios, al gobernador regional de O'Higgins, alcaldes de distintas comunas, empresarios y otros representantes del sector público y privado.

Los paneles del foro – denominado "Cómo posicionar a la región en el escenario global" - abordaron temas clave como seguridad democrática, integración económica, cooperación regional, crecimiento sostenible y competitividad global, destacando la urgencia de articular respuestas conjuntas frente a problemas estructurales que afectan a varios países de la región.

"La presencia de Tarapacá en un espacio de diálogo de esta magnitud reafirma el compromiso de nuestra región con una integración que vaya más allá de las fronteras nacionales. Nuestra voz, desde el norte de Chile, se suma a la construcción de soluciones compartidas para enfrentar los desafíos globales, posicionando a América Latina y el Caribe con una mirada de largo plazo", señaló el gobernador Carvajal.

Esta no es la primera vez que el Gobernador de Tarapacá participa en instancias promovidas por CAF: en 2025 fue invitado como expositor a un panel internacional sobre políticas económicas y

de desarrollo latinoamericanas organizado por esa institución, lo que evidencia un reconocimiento de su aporte a la agenda regional.

Por su parte, durante su intervención en el Foro, el presidente electo José Antonio Kast enfatizó "Ningún país se salva solo; en un mundo cada vez más competitivo y más duro, la fragmentación nos debilita y la coordinación nos fortalece", abogando por unidad e integración regional para superar desafíos de pobreza, informalidad e inseguridad.

CAF

CAF – Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe, es una institución financiera multilateral integrada por 21 países de la región, cuyo objetivo es impulsar el desarrollo sostenible, la integración regional y la competitividad de América Latina y el Caribe, a través del financiamiento de proyectos estratégicos, asistencia técnica y generación de espacios de diálogo político. En el caso de Tarapacá, la relación con CAF se ha traducido en una agenda activa de vinculación internacional, participación en foros de alto nivel y coordinación en materias como desarrollo territorial, integración logística, cooperación regional y posicionamiento estratégico del norte de Chile, lo que ha permitido visibilizar a la región en instancias clave del debate económico y político latinoamericano.

